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Data: Vinte e três dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e dois. Local: Rua 1 
General Labatut, 273, Barris, Salvador, Bahia e por videoconferência. Com as presenças dos 2 
Conselheiras(os): Diretoria: Enfª Giszele de Jesus dos Anjos Paixão  - Presidente; Enf Holmes 3 
Rocha dos Santos Filho – Vice-Presidente; Enfª Stella Renathe Tolentino Silva Souza – Primeira 4 
Secretária; Enfª Jamile Santos de Carvalho – Segunda Secretária; TE Kátia Nascimento Gama – 5 
Primeira Tesoureira; TE Josimari Xavier dos Santos – Segunda Tesoureira; demais 6 
Conselheiros(as) Efetivos(as): TE Cristiane Miranda da Silva; TE Cristiane Moreira Azevedo; 7 
Enfª Daniela Pinheiro dos Santos; Enfª Gabriela Souza de Oliveira; TE Gilma do Carmo Campos 8 
Alves; Enfª Jamile Carvalho Rodrigues; Enf Jefferson Alves Santana; Enfª Joice dos Santos Reis; 9 
TE José Welton de Jesus; TE Maria Ângela da Conceição; Enfª Maria Luiza Leitão Campelo. 10 
Suplente convocada: TE Jamilly Alves Santana; demais Conselheiros Suplentes: TE Aprígio da 11 
Silva Filho; TE Cristiano Cardozo dos Santos. Ausência justificada: Não houve. Também 12 
estiveram presentes: a Presidente do Cofen, Betânia Maria dos Santos; o Chefe de Gabinete 13 
da Autarquia, Vlamir de Almeida Landim Filho; o Chefe de Gabinete da Prefeitura Municipal 14 
de Cachoeira, Leonardo Marques. Por videoconferência, o Assessor Especial, João Bosco 15 
Tavares de Mattos (PROGER); a Gerente do Departamento Administrativo, Marina Cristina 16 
Mendes Bacelar; o Coordenador das Câmaras Técnicas, João Adelmo Menezes Dias Filho. I. 17 
EXPEDIENTE: 1.1 Abertura dos trabalhos e verificação do quorum. Após a verificação do 18 
quorum, deu-se início à 692ª Reunião Ordinária do Plenário do Coren-BA, às dez horas e 19 
cinquenta e dois minutos, com as presenças dos(as) Conselheiros(as) acima mencionados(as).  20 
1.2 Aprovação de Ata: As atas da 680ª e 681ª Reuniões Ordinárias do Plenários mão foram 21 
aprovadas nesta reunião devido à necessidade de revisão e retornarão para aprovação na 22 
Plenária subsequente. 1.3 Leitura de Correspondências: Não houve. 1.4 Informes Palavras da 23 
Presidente, Giszele Paixão: 1.4.1 ROP em Cachoeira – A Presidente expressa sua satisfação 24 
pela realização da presente Plenária, na cidade de Cachoeira-BA, com a participação efetiva 25 
de todos os Conselheiros convocados. Ressalta que a Primeira Secretária, Stella Renathe, 26 
estará representando o Coren-BA no 13º Congresso Brasileiro de Saúde Coletiva – ABRASCÃO 27 
2022 na presente data, por esta razão, está participando da ROP de forma online; e a 28 
Conselheira Joice Reis também está presente no formato online, devido à impossibilidade de 29 
se deslocar para o município. A Presidente fala que o Coren-BA é anfitrião do evento que vai 30 
ocorrer ao longo da presente semana no município de Cachoeira sendo essencial a 31 
colaboração de todos os Conselheiros. Ainda sobre o evento, a Presidente agradece, em 32 
especial, ao Conselheiro José Welton, responsável por acompanhar o translado dos 33 
participantes ao evento, e destaca que o Conselheiro tem executado a atividade de forma 34 
habilidosa, leve e prestativa. 1.4.2 13º Congresso Brasileiro de Saúde Coletiva – ABRASCÃO 35 
2022 – A Presidente Giszele Paixão informa que esteve representando o Coren-BA na abertura 36 
do 13º ABRASCÃO, no último domingo (20/11), no Centro de Convenções de Salvador, e 37 
destaca a importância da participação e espaço de fala para o fortalecimento do Conselho 38 
enquanto entidade de classe, bem como às categorias da Enfermagem baiana. 1.4.3 Prêmio 39 
Anna Nery - A Presidente Giszele Paixão faz agradecimento especial ao Cofen, na pessoa da 40 
Presidente do Conselho Federal, Dra. Betânia Maria Santos; ao Assessor do Cofen, Dr Magno 41 
Guedes – que plantou a semente ao apoiar a realização do Prêmio Anna Nery Bahia 2022, com 42 
olhar atento, juntamente com o Dr Manoel Carlos Nery. A Presidente faz ainda menção 43 
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honrosa aos demais Presidentes dos Conselhos Regionais de Enfermagem. 1.4.4 Inauguração 44 
do Memorial Anna Nery - A Presidente Giszele Paixão informa que, conforme a agenda de 45 
atividades na cidade de Cachoeira, nesta quinta-feira, às 14h irá ocorrer a Inauguração do 46 
Memorial Anna Nery. Destaca que o Cofen está trabalhando diuturnamente para o 47 
cumprimento das atividades planejadas, como a implantação do referido Memorial e sua 48 
importância, pois passará a abrigar os restos mortais de Anna Nery, resgatando e reacendendo 49 
a história da Enfermagem baiana e brasileira. 1.4.5 Abertura da Subseção de Cachoeira – 50 
Ainda sobre a agenda de eventos na cidade de Cachoeira, a Presidente Giszele Paixão fala 51 
sobre a abertura da Subseção de Cachoeira, destacando que a atual gestão do Coren-BA está 52 
trabalhando, com a contribuição de todo o Plenário - que aprovou a Decisão para reabertura 53 
de todas as subseções fechadas pela gestão anterior - para atender as necessidades dos 157 54 
mil profissionais de enfermagem do estado da Bahia. A Presidente observa que a atividade 55 
finalística do Conselho, a fiscalização do exercício profissional, não pode ser exercida à 56 
distância e precisa estar onde se encontra o profissional da Enfermagem. A Presidente destaca 57 
que a entrega da Subseção na cidade de Cachoeira é de grande importância para a gestão e 58 
momento de alegria para todos os membros que compõem o Plenário e solicita uma salva de 59 
palmas ao Plenário por este novo momento de reconstrução, renovação e um novo olhar à 60 
Enfermagem baiana. Reforça ainda sua alegria ao passar por muitos lugares e ouvir dos 61 
profissionais que estes se sentem, hoje, representados pelo Coren-BA, cuja gestão não tem 62 
perfil punitivo e sim de buscar conhecer a realidade de cada município para somar forças e 63 
continuar o trabalho com perspectiva de grandes avanços. 1.4.6 Palavra da Presidente do 64 
Cofen, Dra Betânia Maria Santos – Convidada pela Presidente Giszele Paixão, a Presidente do 65 
Conselho Federal de Enfermagem, Dra. Maria Betânia Santos agradece o convite para estar 66 
presente à Plenária do Coren-BA e, na figura da Presidente Giszele Paixão, enaltece o Plenário 67 
do Regional da Bahia. A Presidente do Cofen fala sobre a satisfação pela realização da ROP do 68 
Cofen no município de Cachoeira e pela sequência de eventos importantes no município. 69 
Agradece a prefeita de Cachoeira, Eliana Gonzaga de Jesus, que cedeu a Casa de Anna Nery 70 
para a instalação do Memorial Anna Nery, após intermediação e apoio do Coren-BA, 71 
destacando que - o que parecia um sonho, se tornará realidade com a inauguração e 72 
recebimento dos restos mortais da precursora da enfermagem baiana, nesta quinta-feira 73 
(24/11). Destaca ainda que o Memorial será tratado com muito zelo e preservação e que a 74 
manutenção já está sendo providenciada, com a recuperação de alguns cômodos, além do 75 
reforço da segurança do local e da urna de Anna Nery. A Dra. Betânia fala com animação sobre 76 
o evento Prêmio Anna Nery - que já é tradicional durante o Congresso Brasileiro dos Conselhos 77 
de Enfermagem (CBCENF) - mas que surge em versão inovadora no Regional da Bahia, com a 78 
edição de Cachoeira. A Presidente reforça a personalidade aguerrida da prefeita da cidade e 79 
a forma como acolhe as causas da Enfermagem; fala da alegria por receber o título de cidadã 80 
Cachoeirana; se emociona ao mencionar a história da Enfermagem e suas personagens 81 
inspiradoras, Florence Nightingale e Anna Nery, ressaltando que a inauguração do Memorial 82 
Anna Nery também é um acontecimento histórico para a Enfermagem brasileira e baiana. Ao 83 
final, agradece e parabeniza o Plenário do Coren-BA por proporcionar este importante 84 
momento, com união e participação de todos, em prol das categorias da Enfermagem e 85 
ressalta que o Cofen está à disposição do Regional da Bahia. A Presidente Giszele Paixão 86 
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agradece, em nome de todo o Plenário, as palavras da Presidente Betânia Santos ressaltando 87 
seu exemplo como mulher e personalidade nordestina inspiradora. Também menciona a 88 
presença do servidor do Cofen, Elderson Ferreira da Silva, agradecendo pelo trabalho 89 
incansável no Coren-BA dando o suporte técnico indispensável aos avanços da Autarquia. 90 
1.4.7 Palavra do Vice-Presidente Holmes Rocha – O Vice-Presidente Holmes Rocha agradece 91 
ao Cofen, na figura da Presidente Betânia Santos, ao ex-Presidente do Cofen, Manoel Carlos 92 
Nery, o qual menciona ter grande carinho e apreço, e ao servidor Elderson Ferreira da Silva 93 
que prestou todo apoio durante os seis meses de sua gestão interina. Lembra a presteza do 94 
Cofen durante as enchentes no interior da Bahia, quando uma equipe foi enviada para dar 95 
apoio ao Coren-B e, que neste momento de grande necessidade, o Cofen estendeu as mãos 96 
ao Regional da Bahia e as ações de apoio às vítimas da enchente foram bem sucedidas. O Vice-97 
Presidente finaliza afirmando que a Plenária em Cachoeira ficará na história da Enfermagem. 98 
Palavras dos demais Conselheiros: 1.4.8 Palavra da Conselheira Gabriela Souza – A 99 
Conselheira informa que está presente em Cachoeira hoje, como Conselheira do Coren-BA, 100 
mas também como membro designado do Fórum Nacional de Gestão e Empreendedorismo 101 
do Cofen para cumprimento de agenda. Destaca o apoio do Conselheiro José Welton na 102 
logística do evento e destaca a relevância histórica do momento para a Enfermagem. 1.4.9 103 
Câmara Técnica de Gestão e Empreendedorismo – A Conselheira Gabriela Souza informa que 104 
participou como membro da Câmara Técnica de Gestão e Empreendedorismo, juntamente 105 
com a Conselheira Josimari Xavier, do Segundo Encontro de Inovação e Empreendedorismo 106 
do Sistema Cofen/Conselhos Regionais de Enfermagem, nos dias 18 e 19/11, quando foi 107 
apresentado um retrospecto das atividades da CTGE do Coren-BA, um momento muito 108 
positivo para o Coren-BA frente ao Sistema Cofen/Corens. A Presidente Giszele Paixão 109 
agradece o comprometimento e trabalho realizado pelos membros da CTGE e fala que, hoje, 110 
o Coren-BA tem uma nova cara, que a Enfermagem possui novos campos de atuação e a CTGE 111 
representa essa nova realidade. Ainda, informa que a Câmara tem o aval da Diretoria para dar 112 
seguimento ao projeto do Congresso Brasileiro de Empreendedorismo para o ano de 2023, 113 
após o excelente resultado do 1º Encontro de Empreendedores da Enfermagem Baiana, 114 
realizado em agosto deste ano pelo Coren-BA. 1.4.10 Atuação das Câmaras Técnicas – O 115 
Conselheiro Jefferson Santana fala sobre a realização do evento da ABRASCO informando que 116 
a enfermeira Juliana Brandão de Souza, coordenadora da Câmara Técnica de Atenção Primária 117 
à Saúde – CTAPS está participando do evento. O Conselheiro destaca a importância das 118 
Câmaras Técnicas destacando que a CTAPS já tem quatro pareceres, um protocolo revisado e 119 
mais de dez orientações técnicas realizadas. Informa ainda sobre parcerias com o Hospital 120 
Albert Einstein e Sesab e diz que muitas coisas têm acontecido de forma a proporcionar 121 
visibilidade às ações do Conselho. Agradece a oportunidade dada pela Presidente e convoca 122 
os Conselheiros para as ações das Câmaras Técnicas ressaltando a importância do olhar 123 
partindo de dentro do Conselho. A Presidente ressalta que as Câmaras Técnicas são como uma 124 
porta de comunicação do Conselho, e assessoramento técnico aos profissionais. Fala sobre a 125 
importância de ações proativas dos membros do Plenário e colaboradores das Câmaras 126 
Técnicas. Por fim, lembra que consta na agenda de eventos do Coren-BA o Encontro Geral das 127 
Câmaras Técnicas, previsto para o primeiro semestre de 2023. II ORDEM DO DIA: 2.1 128 
Julgamento de Admissibilidade de Processo Administrativo-Disciplinar: 2.1.1 Julgamento do 129 
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PAD nº 108/2022 – O Plenário acata o declínio da pauta devido solicitado pela Conselheira 130 
Relatora. 2.1.2 Julgamento do PAD nº 173/2021 – O Plenário acata o declínio da pauta 131 
solicitado pela Conselheira Relatora. 2.2 Apreciação do Parecer Técnico nº 016/2022, que 132 
trata da atuação do Enfermeiro como instrutor de Pilates e sobre a inscrição de sua clínica 133 
no Coren-BA – Às onze horas e quinze minutos, o Coordenador das Câmaras Técnicas, João 134 
Adelmo, apresenta o PT nº 016/2022, emitido pela Câmara Técnica de Práticas Integrativas e 135 
Complementares em Saúde – CTPICS, que versa sobre a atuação do Enfermeiro como instrutor 136 
de Pilates e sobre a inscrição de sua clínica no Coren-BA. Após apresentação de toda a 137 
fundamentação e análise, o referido parecer traz a seguinte conclusão: “[...]consideramos que 138 
o enfermeiro capacitado na formação de Pilates está apto e autorizado a abrir seu próprio 139 
espaço e inscrevê-lo junto ao seu Conselho de Classe, bem como atender os clientes conforme 140 
necessidade individual de cada um”. Concluída a apresentação do Parecer, a Presidente abre 141 
para discussão. Após esclarecimentos a Segunda Secretária, Jamile Santos, faz a verificação do 142 
voto. Não há manifestações contrárias ao Parecer. Desta forma, o Plenário aprova, por 143 
unanimidade dos presentes, o Parecer Técnico nº 016/2022. Às onze horas e vinte e oito 144 
minutos, a sessão é encerrada. 2.3 [Inclusão de Pauta] Inclusão do nome da Prefeita de 145 
Cachoeira na placa de inauguração da Subseção – Às onze e trinta minutos, a Presidente 146 
Giszele Paixão destaca a participação na ROP do Chefe de Gabinete da Prefeitura Municipal 147 
de Cachoeira, Leonardo Marques e, em nome do Plenário, agradece o apoio e parceria da 148 
Prefeitura de Cachoeira pela concessão da Casa de Anna Nery para a abertura do Memorial. 149 
Ressalta que a concretização deste feito se dá devido ao olhar atento de Leonardo Marques, 150 
que tem trabalhado de forma incansável, junto com a prefeita Eliana Gonzaga de Jesus, à 151 
viabilização do Memorial, dos recursos para implantação da subseção de Cachoeira e 152 
realização do Prêmio Anna Nery no município. A Presidente destaca também a participação e 153 
apoio efetivos do Chefe de Gabinete do Coren-BA, Vlamir Landim. Apresentando o contexto 154 
histórico da cidade de Cachoeira e da pioneira da enfermagem, Anna Nery, Leonardo Marques 155 
fala sobre o imóvel que abrigará o Memorial Anna Nery e das ações em conjunto entre 156 
Prefeitura, Coren e Cofen em prol do que considera um resgate histórico para o município: 157 
disponibilizar à Enfermagem e toda a Sociedade o Memorial Anna Nery. O Chefe de Gabinete 158 
Vlamir Landim ressalta a importância entre o Coren-BA, o Cofen a Prefeitura de Cachoeira, 159 
explica ao Plenário parte da logística das atividades realizadas e, sobre o assunto da pauta em 160 
questão, solicita que o Plenário delibere sobre a placa de inauguração da Subseção de 161 
Cachoeira. Concluídas as falas, a Segunda Secretária realiza a verificação do voto. Não há 162 
manifestações contrárias. Desta forma, o Plenário aprova, por unanimidade, a inclusão do 163 
nome da Prefeita, Eliana Gonzaga de Jesus, na placa de inauguração da Subseção de 164 
Cachoeira.  Às onze horas e quarenta e cinco minutos, a sessão é encerrada. 2.4 PA nº 165 
189/2022 – Solicitação de Gratificação por Qualificação da servidora Andressa Nogueira de 166 
Paula Sindeaux – Às doze horas e dez minutos, o Assessor Especial (PROGER), Dr João Bosco, 167 
apresenta o Processo Administrativo nº 189/2022, que versa sobre a solicitação de 168 
gratificação por qualificação feita pela Enfermeira Fiscal Andressa Nogueira de Paula 169 
Sindeaux. De acordo com os autos, a servidora requereu concessão de gratificação por 170 
conclusão do Mestrado em Gestão Econômica de Finanças Públicas. Após apresentação do 171 
Parecer, a Segunda Secretária, Jamile Santos, abre para discussão. A Presidente Giszele Paixão 172 
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analisa os autos do processo e constata a ausência de estudo do impacto financeiro, conforme 173 
deliberação do Plenário em ROP anterior, para os casos de pedidos de qualificação por 174 
qualificação. Desta forma, após apreciação, o Plenário acata a sugestão da Presidente, e 175 
decide pelo encaminhamento do PA nº 189/2022 à Assessoria de Planejamento e Gestão 176 
(APG) para estudo do impacto financeiro e retorno à ROP subsequente para nova deliberação. 177 
Às doze horas e vinte e oito minutos, a sessão é encerrada. 2.5 PA nº 208/2022 - Solicitação 178 
de prorrogação de prazo para transferência definitiva para subseção de Paulo Afonso da 179 
servidora Manuela Miranda da Purificação – Às doze horas e vinte e oito minutos, o Assessor 180 
Especial (PROGER), Dr João Bosco, apresenta o Processo Administrativo nº 208/2022, que 181 
versa sobre a solicitação de prorrogação de prazo para transferência definitiva para subseção 182 
de Paulo Afonso, feito pela Enfermeira Fiscal Manuela Miranda da Purificação. O Assessor 183 
profere a leitura do Parecer Jurídico que, ao final, conclui pelo deferimento do pleito para que 184 
a transferência não ocorra antes de novembro de 2023, tendo como base a Decisão Cofen 185 
Cofen 0182/2018 e observância constitucional do princípio do melhor interesse da criança e 186 
proteção constitucional à criança. Concluída a apresentação do Parecer, a Segunda Secretária, 187 
Jamile Santos, abre para discussão. A Presidente esclarece ao Plenário que, com o fechamento 188 
da Subseção de Paulo Afonso, a Enfermeira Fiscal, Manuela Miranda, foi transferida para o 189 
município de Feira de Santana. Com a reabertura da Subseção de Paulo Afonso, a Fiscal foi 190 
convocada para retornar ao município. Por essa razão, a servidora fez uma solicitação para 191 
permanecer lotada na Subseção de Feira de Santana pelo período de doze meses, por conta 192 
do caso clínico de seu filho. A Presidente ressalta que a servidora apresentou toda 193 
documentação que atesta a necessidade relatada. Ainda, esclarece que o deslocamento será 194 
realizado com base no planejamento do Departamento de Fiscalização (DEFIS) de modo que 195 
rotinas de fiscalização em Paulo Afonso não sofram prejuízo de qualquer natureza. Concluídos 196 
os esclarecimentos, a Presidente abre para deliberação do Plenário. A Segunda Secretária, 197 
Jamile Santos, realiza a verificação do voto. Não há manifestações contrárias. Desta forma, o 198 
Plenário aprova, por unanimidade, o Parecer Jurídico pelo deferimento do pedido da 199 
Enfermeira Fiscal Manuela Miranda da Purificação. Às doze horas e cinquenta e um minutos, 200 
a sessão é encerrada. 2.6 PA nº 181/2022 Abono Pecuniário de 10 (dez) dias para Cargos 201 
Comissionados – Às doze horas e cinquenta e um minutos, o Assessor Especial (PROGER), Dr 202 
João Bosco, apresenta o Processo Administrativo nº 181/2022, que versa sobre a concessão 203 
de Abono Pecuniário de 10 (dez) dias para Cargos Comissionados. O Assessor profere a leitura 204 
do Parecer Jurídico que aponta o direito do trabalhador em requerer o abono pecuniário de 205 
dez dias, respeitando o prazo preconizado na CLT e/ou Acordo Coletivo de Trabalho. 206 
Concluídos os esclarecimentos, a Presidente abre para deliberação do Plenário. A Segunda 207 
Secretária, Jamile Santos, realiza a verificação do voto. Não há manifestações contrárias. Desta 208 
forma, o Plenário aprova, por unanimidade, o Abono Pecuniário de 10 (dez) dias para Cargos 209 
Comissionados da Autarquia. Às doze horas e cinquenta e cinco minutos, a sessão é encerrada. 210 
2.7 Aprovação de Processos Administrativos – Aditivo / Contratação: Às doze horas e 211 
cinquenta e cinco minutos, a Segunda Secretária, Jamile Santos apresenta os Processos 212 
Administrativos para aprovação do Plenário: 2.7.1 PA nº 091/2017 – que trata da contratação 213 
de Empresa Especializada na Prestação de manutenção de elevador e plataforma elevatória, 214 
para atender as necessidades do Coren-BA; cujo pedido é o 5º Aditivo de prazo de 12 (doze) 215 
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meses ao Contrato nº 062/2017, firmado entre o Coren-BA e a empresa Engeltech Engenharia 216 
em Elevadores e Escadas Rolantes Ltda. O Assessor Especial João Bosco esclarece que, 217 
conforme os autos, o aditivo atende ao princípio da excepcionalidade, conforme o artigo 57 – 218 
Parágrafo 4º, da Lei nº 8.666/1993. 2.7.2 PA nº 209/2022 – que trata da contratação de 219 
empresa especializada na prestação de serviços de reforma de sala comercial para a 220 
reabertura da Subseção do Coren-BA no município de Guanambi. A Presidente esclarece que 221 
houve a necessidade de alugar uma sala e foi escolhido um lugar estratégico, perto da estação 222 
rodoviária e do Hospital Geral de Guanambi, no entanto, a sala necessita passar por reforma 223 
para melhoria da estrutura em prol de um atendimento de qualidade aos profissionais de 224 
enfermagem de Guanambi e dos municípios entorno. Após apreciação, o Plenário aprova, por 225 
unanimidade, os processos administrativos supracitados. Às treze horas e cinco minutos, a 226 
sessão é encerrada. III O que Ocorrer: Não houve. Nada mais havendo a tratar, às treze horas 227 
e cinco minutos, deu-se por encerrada a reunião. E para constar eu, Stella Renathe Tolentino 228 
Silva Souza, lavro a presente Ata que, após lida, corrigida e aprovada, será assinada por mim 229 
e pelos presentes. ////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 230 
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